
Abteilung: 1.4 - Strukturentwicklung
Fachbereich: 1 - Herr Seul
Sachbearbeiter: Herr Schäfer (Tel. 02641/975-239)
Herr Schäfer (Tel. 02641/975-239)
Aktenzeichen: 1.4-550
Vorlage-Nr.: 1.4/031/2016

TAGESORDNUNGSPUNKT

Beratungsfolge:	Sitzung am:	ö/nö:	Zuständigkeit:
Kreis- und Umweltausschuss	03.11.2016	öffentlich	Entscheidung

Energieagentur Rheinland-Pfalz - Neuordnung des Kreises Ahrweiler zum Regionalbüro Rhein-Mosel-Eifel in Koblenz

Beschlussvorschlag:

Der Kreis- und Umweltausschuss stimmt dem Kooperationsvertrag zu und beauftragt den Landrat diesen für den Kreis Ahrweiler zu unterzeichnen, dabei soll auch vom Kreis Ahrweiler ein Angebot für einen kostenlosen Arbeitsplatz zur Präsenz vor Ort angeboten werden. Als Vertreter des Kreises Ahrweiler im Beirat wird der Leiter der Abteilung Strukturentwicklung bestellt.

Darlegung des Sachverhalts / Begründung:

Das im Jahre 2013 in der Kreisverwaltung Ahrweiler eröffnete Regionalbüro Eifel-Ahr der Energieagentur Rheinland-Pfalz GmbH wird zum 31.12.2016 aufgelöst. Die beiden von dort betreuten Landkreise werden künftig anderen Regionalbüros zugeordnet. Der Landkreis Daun wird von dem Büro in Trier betreut, für den Kreis Ahrweiler ist ab dem 01.01.2017 das Regionalbüro Rhein-Mosel-Eifel mit Sitz in Koblenz zuständig. (Anlage 1: Schreiben des Geschäftsführers der Energieagentur Rheinland-Pfalz)

Für das Regionalbüro Rhein-Mosel-Eifel haben die bisher beteiligten Gebietskörperschaften (Landkreise Cochem-Zell und Mayen-Koblenz, Stadt Mayen) sowie ferner die in diesem Gebietskörperschaften tätigen Vereine Bau- & Energienetzwerk Mittelrhein e.V. und unser-klima-cochem-zell e.V. eine Kooperationsvereinbarung mit der Energieagentur abgeschlossen (Anlage 2). Zentrales Element der Kooperation ist ein Beirat, der insbesondere Empfehlungen für die Schwerpunktsetzung des Regionalbüros abgibt. Die Energieagentur hat angeboten, dass der Kreis Ahrweiler sich ebenfalls an der Kooperationsvereinbarung beteiligt und einen Vertreter in den Beirat entsendet. Im Hinblick auf die künftige räumliche Trennung des Regionalbüros wird es für notwendig erachtet den Kontakt auch über den Beirat an das Regionalbüro zu suchen, um weiterhin von den Leistungen des Regionalbüros in ausreichendem Maße zu profitieren.

Mit Blick auf die Regelung zur Präsenz in Cochem-Zell sollte zudem eine Mitbenutzung einer Räumlichkeit in der Kreisverwaltung Ahrweiler angeboten werden.

Hinsichtlich der Präsenz im Beirat ist festzustellen, dass dort die Fachbeamten der Gebietskörperschaften bzw. Vertreter der genannten kommunalen Vereine vertreten sind. Insofern wird vorgeschlagen, für den Kreis Ahrweiler den Leiter der Abteilung Strukturentwicklung, der inhaltlich die Aufgabe der Kooperation mit der Energieagentur bereits seit 2013 organisatorisch zugeordnet ist, zu benennen.

Finanzielle Auswirkungen:

Dr. Jürgen Pföhler
Landrat

Anlagen zur Vorlage: